

Parque Orión: 10 años de emprendimiento e innovación



Así como la constelación de Orión, que contiene a las estrellas más grandes y brillantes, **el Parque Tecnológico Orión, ha transformado vidas durante 10 años con la creación y desarrollo de empresas de alto impacto, de innovación y tecnología en Chihuahua, que trascienden a nivel nacional e internacional.**

En 2009 todo inició con una simple idea, establecer 4 empresas con vinculación académica en el Tec de Monterrey campus Chihuahua, a diez años de esa idea hoy es un espacio que ha generado 2000 mil empleos y que tiene más de 900 usuarios permanentes.

Para el 2018 se han atendido a 178 empresas, de las cuales el 90% son de tecnología y que convierten al Parque Orión en pionero y punta de lanza en emprendimiento e innovación.

Tan solo el año pasado las empresas que son parte de la incubadora de negocios tuvieron ventas de más 52 de millones de pesos y las que forman parte de los programas de aceleradora con ventas de alrededor de más de 120 millones de pesos.

Con una infraestructura de 3 edificios, que junto a la empresa VISTEON, el Parque de Innovación y Transferencia de Tecnología (PIT2) y el Parque de Innovación y Transferencia Técnica y Tecnológica (PIT3), forman en una superficie de 15,402 m², lo que es el Parque Orión.

Enfocados en la innovación

Ubicado en la Ave. Colegio Militar de la ciudad de Chihuahua enfrente de las instalaciones del campus del Tecnológico de Monterrey, tanto el PIT2 que cuenta con 5 niveles y el PIT3, con nueve, **desde el 2009, alberga empresas enfocadas a la industria aeroespacial, automotriz y tecnologías de información.**

La arquitectura innovadora de los dos edificios que conforman el Parque Orión, cuentan con el certificado LEED (Liderazgo en Energía y Diseño Ambiental, por sus siglas en inglés) el PIT2 tiene de plata y el PIT3 de oro lo que refrenda su compromiso de ser sustentables y ecológicos.

Una simple idea que detonó la constelación

El proyecto de tener un Parque Tecnológico comenzó encabezado por Don Federico Terrazas a mediados de la década del nuevo milenio y que reunió a los principales empresarios de Chihuahua, para invertir en este ambicioso proyecto.

Gracias a la colaboración del Dr. Antonio Ríos Ramírez, para realizar la propuesta académica, con el objetivo de tener un lugar en donde los estudiantes hicieran sus prácticas, además de desarrollar ideas de negocios basados en la tecnología e innovación.

En la búsqueda de nuevos modelos económicos y académicos se realizaron una serie de viajes junto con el Dr. Antonio Ríos Ramírez y colaboradores más cercanos al sur de los Estados Unidos.

Asimismo, en estas regiones en las cuales se observó el funcionamiento de la economía, que vinculaban a las empresas con la educación a través de espacios para el desarrollo de negocios con la participación de las universidades.

Doctor Antonio Ríos width="1637" loading="lazy">

“Fuimos a Arizona, San Diego, Dallas terminando en Carolina del Norte y del Sur, para conocer el funcionamiento, estructura y el impacto de los Parques Tecnológicos en la comunidad de aquellas partes, para observar y ver de qué manera podríamos llevar un proyecto así a Chihuahua” contó el Dr. Ríos.

La oportunidad

La empresa VISTEON, dedicada a la elaboración de partes automotrices y establecida en México desde finales de los noventas, buscaba invertir en la ciudad, con esto nació la oportunidad de tener una incubadora de negocios con participación de los estudiantes.

Las gestiones entre la empresa, el Tecnológico de Monterrey campus Chihuahua, Gobierno del Estado y otras instituciones educativas duraron alrededor de 5 años, finalmente en el año 2005 se logró que VISTEON, comenzara operaciones y con ello, la oportunidad a los estudiantes de relacionarse y realizar sus prácticas profesionales, sentando las bases de lo que sería el Parque Orión.

A partir de este momento, la idea de un parque tecnológico comenzó a surgir poco a poco, hasta llegar a unas de las anécdotas más recordadas por los iniciadores, cuando el Dr. Antonio Ríos

Ramírez, le presentó la propuesta de lo que sería un Micro Parque Tecnológico en Chihuahua, al próximo director del campus en aquellos años Alberto Araujo.

“Yo traía la idea de utilizar los últimos terrenos del campus para tener ahí cuatro empresas, mi visión era chiquita porque yo estaba pensando en la parte, viajé a Juárez para hablar con Alberto y presentarle el proyecto” expresó el Dr. Ríos

Para Alberto Araujo un Parque Tecnológico es todo un concepto de emprendimiento, un espacio en donde se pueden desarrollar las ideas, tener un ecosistema favorable para que las ideas se conviertan en empresas.

Alberto Araujo width="1731" loading="lazy">

“La idea fundamental de un Parque Tecnológico es que todas esas ideas de empresas de proyectos de nuevos procesos se lleven a la realidad que sean espacios para que la gente tengan todas las herramientas para que puedan arrancar sus proyectos” comentó el Dr. Araujo.

El inicio del movimiento emprendedor

La construcción del PIT2 inició en el 2007 con una inversión del Tec de Monterrey, empresarios, gobierno federal y estatal de 120 millones de pesos, para terminar y ser inaugurado en el 2009.

Como anécdota, la inauguración se llevó a cabo en medio de la crisis por los brotes de influenza que azotaron ese año al país, lo que provocó que solo colaboradores, maestros y directivos del campus asistieran al evento.

El Parque Orión comenzó con 16 empresas, de las cuales destacan TGC, empresa proveedora de soluciones de tecnología, líder en el mercado, certificada y especializada en productos y servicios para el sector público y privado.

De igual manera **está Goaltech, dedicada a brindar soluciones de ingeniería combinando la experiencia de un gran equipo de ingenieros y las herramientas de alta tecnología o la empresa Lienzo dedicada al desarrollo de videojuegos.**

Debido al éxito del PIT2 el proyecto se extendió, para la construcción del edificio PIT3, con una inversión de 180 millones de pesos del sector público y privado, el cual en el 2011 inicio operaciones con 8 empresas en la incubadora.

Con una infraestructura que hasta la fecha incluye laboratorios especializados, empresas, coworking, área de eventos de networking y empresariales, además actividades de incubación básica y áreas para profesores-mentores de iniciativas de emprendimiento.

El Parque Orión se ha convertido en un referente arquitectónico en la ciudad de Chihuahua, así como un ecosistema de emprendimiento que permite conectar las ideas innovadoras con los recursos necesarios que generen negocios de impacto.

LEE MAS

<https://tec.mx/es/noticias/guadalajara/negocios/programa-de-incubacion-del-tec-asesora-startup-de-alimento-proteico>

